
Lettre d’information septembre 2021 

Les élus du groupe POUR ECOUEN au conseil municipal et les membres de notre  
association vous souhaitent une très bonne rentrée.  
 
C’est avec retard que nous publions cette lettre d’informations car le mois de juin initiale-
ment prévu pour sa distribution, nous est apparu peu propice compte tenu des élections ré-
gionales et départementales. Attachés à notre indépendance, nous n’avons pas voulu que 
nos propos puissent être interprétés comme une prise de position dans la campagne.   
 
C’est donc à postériori que nous nous étonnons de la différence entre les propositions plutôt  
positives de Madame le Maire candidate aux élections départementales et les orientations  

municipales à Ecouen. Ces propositions annoncent-elles une évolution intéressante de ces orientations ? Il 
est permis d’en douter au vu du soutien de la ville au projet de nouvelle route RD 370 qui arrive rapidement 
à l’est de la commune et du grignotage insidieux de la forêt pour ne citer que ces deux dossiers que nous 
traitons dans ce numéro. 
  
Dans ce périodique, nous rendons compte aussi de nos actions, nous abordons le problème de la prostitution 
et présentons l’activité de l’hôtel Kyriad, acteur économique de notre commune.  
 
Nous profitons de cette rentrée pour saluer les nouveaux commerçants qui vont s’implanter prochainement à 
Ecouen : boulangerie en centre-ville, restaurant près de la gare. Espérons que ces installations présagent 
d’un regain durable d’activités et d’une compensation des récentes fermetures en série.   
 
Enfin, nous sommes preneurs de vos avis sur ce bulletin afin de pouvoir l’améliorer. N’hésitez pas à nous  
rejoindre pour participer à nos échanges et activités dans un esprit de respect mutuel et de convivialité. 

Benoît HUET 
Conseiller municipal 

Président de POUR ECOUEN 

Notre site internet : pourecouen.fr 
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Vie municipale : les infos de vos élus POUR ECOUEN 
Dans cette rubrique, soyez informés de nos actions et des projets de la municipalité.  

Accessibilité   
La création de la commission « accessibilité pour 
les personnes handicapées », abordée dans notre 
dernier numéro, a été votée.  
Cependant, elle ne s’est pas réunie et sa composi-
tion n’est même pas encore connue. Il y a pour-
tant urgence à ce que cette commission dresse les 
actions à mener pour pouvoir les inscrire au  
budget 2022.  
A défaut, il faudra attendre 2023 pour leur budgé-
tisation.   

Amiante 
Après plusieurs mois d’incertitude, les diagnostics 
amiante sont disponibles auprès de chaque direction 
d’école. 

Budget 
Le budget 2021 reprend surtout des actions existantes ou reportées des années précédentes. Des crédits 
sont affectés à des opérations dont le contenu n’est pas précisé. Par exemple sur 200 000 euros prévus 
pour l’achat de terrains, seuls 42 000 € ont une affectation identifiée (achat d’un terrain de 1 800 m2 au 
Nord du Mail en vue d’installer des jardins partagés). Le projet de déplacement du centre technique munici-
pal mobilise de façon peu réaliste 670 000 euros dès 2021. Le budget de l’année manque d’ambition et pro-
met encore d’afficher des reliquats importants en fin d’année. Nous avons fait des contrepropositions pour 
répondre à des besoins actuels comme les aides supplémentaires en matière de gardes d’enfant, de frais de 
cantine et services périscolaires, le portage de repas à domicile pour les personnes âgées, la facilitation de 
l’accès aux produits locaux… 

Bureau de poste 
La poste est fermée depuis maintenant plusieurs 
mois. Il s’agit d’une fermeture sauvage que la 
Poste s’était pourtant engagée à ne pas pratiquer. 
Nous avons interrogé à deux reprises Madame le 
Maire qui s’est dit prête à mobiliser la population 
face à ce procédé inadmissible. Nous avons noté 
au conseil municipal de juillet qu’un recours  
auprès du tribunal administratif était envisagé 
comme nous le proposons depuis novembre 2019. 
En cette rentrée 2021, nous espérons que la ville 
d’Ecouen mettra en place une véritable campagne 
contre cette fermeture avec la population et les 
élus.  

Cadre de vie 
La municipalité a fait voter la vente de l’ancien  
terrain du château d’eau en vue de sa construction. 
Or plusieurs indices concordants, comme le cadastre, 
font penser que ce terrain appartient au domaine  
forestier comme beaucoup d’autres terrains pourtant 
considérés comme constructibles. La municipalité 
permet le grignotage de la forêt et le favorise. 
Plusieurs projets d’antennes relais sont d’actualité 
sur notre commune. L’un d’entre eux a vu le jour en 
plein été à quelques mètres des premières habita-
tions du quartier de la gare. Les informations  
préalables et la consultation des habitants prévus par 
la loi n’ont pas été réalisées par Bouygues.  
Cependant la mairie a donné son feu vert le 6 juillet 
à cette infrastructure de 30 mètres de haut pour la 
4G . Quand bien même cette infrastructure répon-
drait à un besoin de continuité de la connexion  
internet pour les habitants du quartier, nous refusons 
qu’elle se fasse en catimini.          

Circulation et stationnement  
Nous avons voulu en savoir plus sur la situation des zones bleues et blanches à Ecouen.  
Suite à notre demande, les arrêtés municipaux les déterminant ont été mis à jour. Ils sont consultables sur 
notre site.  

Installation du centre technique 
municipal (CTM) 
Le projet évolue encore. Après avoir été localisé 
successivement rue Paul Lorillon puis rue du Maré-
chal Leclerc, le CTM devait intégrer un bâtiment 
neuf sur la zone d’activité au Nord de Vygon.  
Désormais, il devrait occuper les locaux de la 
« ferme Bombré » sur la route de Bouqueval sous 
réserve de modification du plan local d’urbanisme 
(PLU). Cette décision est de bon sens au vu du 
coût déraisonnable du bâtiment neuf, que nous 
avions pointé durant notre campagne.  
Cependant, le nouveau projet soustrait à l’agricul-
ture les derniers locaux agricoles d’Ecouen. Nous 
avons donc demandé en compensation que les 
terrains dont l’urbanisation est prévue au nord 
d’Ecouen soient rendus à des productions locales. 
Cette proposition n’a pas reçu d’écho favorable 
pour le moment. 

Entretien de la ville 
Nous avons attiré l’attention de Madame le Maire sur 
des points de propreté et d’entretien pour lesquels 
des actions ciblées permettraient d’améliorer l’état 
général des rues Aristide Briand, du Maréchal Leclerc 
et de la Libération ; dépôts réguliers d’encombrants 
à l’entrée de la Ruelle Champêtre, containers  
poubelles laissés à demeure à côté de l’arrêt de bus 
rue de la République et facteur d’accumulation de 
dépôts sauvages, dépôts d’encombrants en bordure 
de la résidence des Fleurs bien avant les dates de 
ramassage, état d’abandon du calvaire rue de la  
Libération.  Nous avons reçu une réponse nous  
assurant de la prise en compte de ces problèmes et 
d’études pour y remédier. Nous veillerons donc à ce 
que des mesures concrètes soient prises.  



Au secours, la route arrive ! 
Soutenue depuis longtemps par la municipalité, la nouvelle route départementale RD 370 n’est plus un 
vague projet, mais une réalité qui va concerner Ecouen dès 2023.  
Diminution ou augmentation des nuisances ? Pour Ecouen relance le débat. 

Rappelons que ce projet est de 
créer une liaison est-ouest entre 
Gonesse et Domont/Moisselles au 
nord des agglomérations. Il date de 
plusieurs décennies et avance par 
tronçons successifs. Suite à une 
question d’une élue de l’opposition 
« non inscrite », nous avons appris 
que la RD 370 au nord de Gonesse 
et de Villiers-le-Bel allait être  
prolongée à partir de fin 2023 pour 
déboucher en sortie nord d’Ecouen. 
 
Le plan de situation parle de lui-
même. Pour un gain de trajet  
minime, une nouvelle route va  
segmenter la plaine d’Ecouen-
Bouqueval et bitumer plusieurs hec-
tares de terres agricoles. Est-il  
sérieux de créer cette route au lieu 
d’aménager l’actuelle route de 
Bouqueval ?  
Le budget 2021 du conseil départe-
mental qui prévoit le financement 
des études préalables, précise que 
« ce projet a pour but de créer un 
nouvel axe (déviation) permettant 
d'absorber le trafic passant en 
centre-ville de Villiers-le-Bel et de 
garantir la fluidité du trafic. Il ac-
compagnera la commune de Villiers-
le-Bel dans son projet de renouvel-
lement urbain. »     

En revanche, aucun mot du département pour Ecouen sur le territoire de laquelle sera en grande partie  
réalisée cette route ! 
Il faut donc s’attendre à l’arrivée d’un flux de circulation supplémentaire au nord de notre ville « grâce » à 
cette belle ligne droite. Il est à craindre qu’une partie de ce trafic se retrouve dans notre agglomération  
plutôt que de continuer au nord vers la Francilienne. Ce trafic ne servira-t-il pas de prétexte pour poursuivre 
la route au nord d’Ecouen à proximité des habitations et à travers le Bois Bleu ? Comme nous l’écrivions en 
janvier, une route au nord d’Ecouen ne diminuera pas sensiblement le trafic en ville en raison du nombre  
important des liaisons de proximité. En revanche, cette nouvelle route pourrait constituer un délestage de la 
Francilienne avec des nuisances supplémentaires pour les Ecouennais.   
Quels que soient les points de vue, ce sujet nous concerne tous et doit nous mobiliser fortement dès  
maintenant et plus particulièrement lors de l’enquête publique qui devrait avoir lieu en 2022. 

Prostitution à Ecouen, c’en est assez !  

Comme bon nombre de départements de la région parisienne, le Val d'Oise est frappé de plein fouet d'un 
mal insidieux. Notre commune d'Ecouen n'échappe pas au fléau de la traite d'êtres humains. 

En effet, beaucoup d'entre nous ont fait 
le triste constat que les abords de la RD 
316 étaient devenus le terrain de  
racolage de prostituées. 
 
Depuis quelques années, la prostitution 
s’installe durablement et ostensiblement 
sur la route de Chantilly (Epinay-
Champlâtreux, Chaumontel, Lamorlaye, 
…). 
 
Ce trafic entretenu par des réseaux ma-
fieux, aux vues et aux sues de tous est 
inadmissible.  



Adhérez à l’association Pour Ecouen ! 
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Nom et prénom : ……………………………………………………….. 
 
Courriel :…………………………………………………………………….. 
 
Téléphone :………………………………………………………………... 
 
Adresse :…………………………………………………………………….. 
 
…………………………………………………………………………………….. 

Adhésion en qualité de membre : 
Actif (20€/an), Bienfaiteur (80€/an), Donateur 
(montant libre) 
Paiement par chèque à l’ordre de « Association Pour 
Ecouen » à retourner au siège de l’association, 27, 
rue du 30 août 95440 Ecouen ou par virement  
bancaire. 
 
Plus d’info sur : pourecouen.fr/adhesion/ 

L’association POUR ECOUEN rassemble tous les habitant(e)s désireux d’œuvrer à une meilleure qualité de vie 
à Ecouen.  
Rejoignez et soutenez cette équipe dynamique en remplissant le formulaire ci-dessous ou en vous connectant 
sur notre site. 

Valérie Bordi 
Conseillère municipale 

Activités et patrimoine 

De la famille, des amis, une relation professionnelle à héberger ? Vous pouvez compter sur l’hôtel Kyriad à 
l’entrée sud d’Ecouen, de l’autre côté de la RD 316 par rapport à l’agglomération. 

Anciennement Campanile, l’établissement « trois étoiles » est à 20 minutes de l’aéroport ; l’idéal pour une 
bonne nuit de repos avant ou après un voyage en avion !  
Kanen, Nathalie et toute leur équipe vous accueillent chaleureusement dans un cadre verdoyant, à l’écart des 
bruits de la circulation.  

Contact et informations : 
https://paris-nord-ecouen-la-croix-verte.kyriad.com/fr-fr/ 
01 39 94 46 00 
E-mail : ecouen@kyriad.fr 

Sous réserve de disponibilité, vous pourrez bénéficier 
d’une chambre avec vue sur la campagne de la Plaine 
de France ou les arbres.  
L’hôtel est en effet niché sur les contreforts boisés du 
Mont Griffard. Débarrassé depuis longtemps d’occu-
pants illégaux, ce bois va devenir un espace naturel 
aménagé dans le prolongement de la forêt d’Ecouen. 
Au pied de l’établissement, un chemin pédestre en 
bon état invite à la balade. Les clients de l’hôtel peu-
vent savourer une cuisine simple mais de qualité en 
grande partie maison grâce à Aymard qui sait donner 
goût et saveurs à ses préparations. Le choix est des 
plats est aussi au rendez-vous ! Pour votre véhicule, 
tout est prévu avec son parking sécurisé 24 heures 
sur 24. 
Comme tout le secteur, l’hôtel a souffert de la crise 
sanitaire mais a toujours conservé une clientèle  
d’habitués. Il a contribué à la lutte contre le COVID en 
hébergeant la sécurité civile venue tester les  
passagers de l’aéroport. Ancré dans notre territoire, 
l’hôtel Kyriad fait partie des acteurs économiques de 
notre ville qui méritent tous notre soutien.  

Autre hôtel à Ecouen : 
 
Hôtel du parc (cinq chambres dont une chambre équipée PMR) 
https://www.il-maestro.com/l-hotel-1 
22, rue Paul Lorillon 95440 Ecouen, 
01.39.90.03.21 

C’est pourquoi, je remercie les parents d’élèves du collège Sainte-Thérèse qui m’ont m'interpellée sur ce 
fléau à proximité d’un établissement scolaire. 
La prostitution est considérée comme une atteinte à la dignité humaine, mais elle n'est pas interdite. Seuls 
peuvent être incriminés pénalement les clients pris sur le fait et les proxénètes. Les autorités de tous ni-
veaux semblent soit résignées, soit désarmées face aux réseaux mafieux qui vivent de la traite des femmes.  
 
La résignation ne caractérisant pas notre mouvement, nous avons décidé d’agir en interpelant le préfet, le 
ministre de l’Intérieur et le procureur de la République. Nous demanderons l’aboutissement des enquêtes sur 
les proxénètes de la RD316, leur poursuite et mise hors d’état de nuire. Nous espérons faire ces démarches 
en commun avec la municipalité et toutes les composantes du conseil municipal car nous sommes persuadés 
que tous vos élus veulent mettre fin à ce trafic sur notre commune. Une action vous associant (pétition) 
pourrait être envisagée. Nous vous tenons informés par notre site ou notre page Facebook.    

C’est à Ecouen : l’hôtel Kyriad  


